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COMMISSION DES JARDINS OUVRIERS

Réunion du 14 mai 1948

Excuse î

En

creuses
nuel

le Concours de 1948

Maire.

ler mars
•lu

M

M

^Etaient présents: M. A 
Mme DEELINE,

M. HANSKENS

MM
l’Ur-

banisme

les memescours dans

Mesdames et Messieurs 1< membres de la Commission de
Jardins ouvriers se sont réunis a la Mairie de Lille le vendre
di 14 mai 1948 sous la présidence de M. A. LOURDE!, Adjoint au

LOURDEL, Adjoint au Maire

Mme TYTGAT
Mme BOUQUET

president

Conseillère Municipale

, Cons illcr Municipal

Assistaient également a 1 a. réunioru

'M CHARD, Administrateur de l’Associa
tion lillois des jardins ouvriers
ALHANT, Directeur du service d<

HAMY, Conseiller Municipal

ouvrant la seance souhaite la bien-
ve nue a

jardins
es collègues. Il

1»Adjoint LOURDEL
RICHARD, qui depuis de nom- 

ute son activité au développement de
salue M

années consacre to
ouvriers et qui est la cheville ouvrière du Concours an-

AIHANT fait connaître que depuis 1 238 mou
ouvriers ont été créés et que tous les effort 

' service tendront à la création de nouveaux lotissements
veaux jardin

les parcelles sont attribuées par priori-Comme d’habitude, 
té aux familles nombreuses ou aux économiquement faibles

Puis la Commission passe à l’examen dos problèmes posés par

1»Adjoint LOURDE! informe ses collogues qu’il est dans 
les intentions de 1’Administration Municipale d’ouvrir ce con-

cauditions que les précédents.

En ce qui concerne le nombre des primes et leur montant 
Commission accepte.les propositions faites par le service

RICHARD augmentant cependant légèrement quelqu 
unes d’entre elles tout en restant, dans les limites du crédit
accord avec M

disponible
Du reste, le Chef du service informe la Commission qu’une 

lettre a été adressée aux organisais et personnalités qui chaque 
année subventionnaient le concours,pour leur demander de conti 
nuer à encourager les jardiniers méritants

qui est adopteDe plus, il propose, ce 
demande soit adressée aux Directeurs de certains
industriels qui
dms ouvriers

ont créé pour leur personnel dos 
jciation lilloiseaffiliés à l’As

qu’une pareille 
Etabli e ment s
groupes de j 
et dont le

néficiaires participent egalement au concours.

Les opérations du jury commenceront le 14 juin pour
terminer le 30
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- Les 22 nombres du jury ci-dessous.énumérés qui prêteront leur concours à tour de role à ces opérations, ont été „.priés 
de.faire connaître si la Ville pouvait toujours compter sur 
leir aimable collaboration; Ce sont :
LMifi.MICNQLET, Directeur de l'Ecole Régionale d'Herboristerie, 

91 rue Brûle liaison à Lille
ILiRQUIS, Directeur-adjoint des Promenades et Jardins de 

'la Ville de Lille
PICARD Gaston, 94 rue Léon Gambetta à Lille

Ch.BOCQUET, Horticulteur 86 rue Anatole France à Ronchin
GROLEZ Iules, pépiniériste 82 rue Anatole France à Ronchin
HAMEAU, Horticulteur à EAttignies
NUTTE, Horticulteur à Anneulin
DESCAMPS Henri, 7.rue de Condé A Lille
FORTIER Buvons, 20 rue des Myosotis à Lille
BOLVIN Cyrille, 5 rue Guillaume Verniers à Fivcs-Lille
DAIX, Directeur des Pronenudes et larcins de la Ville de Roubaix à Roubaix
PIETERSOONE Emile, Horticulteur 159 rue Bernard à Lambcrsart
DEMOLIN, 9 avenue des Roses à Ronehin
BRICHET, maraicher III rue des Bois bleuies à Lille
J’OVENIAUX Armand, 15 rue L-zare Go.reau à Lille
CAMBAY Pierre, Administrateur des jardins ouvriers du Nord, 

285 **u© Nationale à Lille
BROSSET René, Horticulteur 57 rue du Ballon à Lille
LASSER, 210 rue de la Reine Astrid à Marc g-en~Baroeul
CARPELLE Richard, Horticulteur, 126 rue de Lille à S.-.dnt-André
REMY Clément, 9 rue Guillaume Werniers à Fives-Lille
RICHARD Henri, Administrateur-Trésorier de 1’Association lilloise 

des jardins ouvriers, 140 Boulevard Montebello
à Lille

PECHILLON, Directeur des Promenades et jardins de la Ville 
de Tourcoing

M. Richard assurera, corme chaque année, la présidence du 
jury.

La Commission accepte que, chaque jour, comme par le passé, 
un de ses membres la représente auprès du jury.

L'itinéraire du Concours proposé par le Service sur les 
indications de LL Richard est ensuite adopté.

Les personnalités suivantes seront invitees, dft c$utû .e,
à l'ouverture du Concours :

H. le Maire de Lille
LL Louis DANEL, président de la Société d'Horticulture du Nord

IL DORCHIES, Secrétaire Général " ” , ,



H. WCROCQ, président de l’Association Lilloise des jardins 
ouvriers

11. DELLîJER, Vice-président ” ”

U. CÆBAY, Administrateur de la Fédération des Jardins ouvriers 
du Nord

V. LEBAS, Secrétaire Général ‘ ” ”,

W. DELOBLL, Président de la Chambre Syndicale dos Horticulteurs
H. GRANŒEOMj Secrétaire Général de la Mairie

I. LEFEBVRE, ” adjoint

ILIL les Rédacteurs en Chef des journaux locaux.

Enfin il est décidé que l’horaire et l’itinéraire de chaque 
jour de visite des jardins seront adressés aux membres de la 
Comission qui feront connaître dès que possible au Service de 
l’Urbanisme les dates où il leur sera possible5 d’assister aux 
opérations du jury.

Réunion commencée à 17 heures 
terminée à 17 H.45

Le Secrétaire

J. ALHANT

Vu
L’Au joint délégué 

signé : Alain LOURDEL.
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s ct Messieurs Ls membres de la Commission d r^-er'bM'ins 
sont réunis à la Mairie de- Lille 1. vendredi 16 Juillet 1WLille K-

A. LOURDE 1, Adjoint au

nt présents • M. A» LDURDEL, Adjoint au Mairej president 
Mme TÏTG-AT, Conseiller Municipal 
M. HAMÏ ” ”

5

Assistaient également à la réunion

MM. RICHARD, Administrateur de l’Association 
lilloise des Jardins Ouvriers

ALHANT, Directeur du Service de 1*Urbanisme

Excusés Mme BEELINE, Adjoint au Maire 
me BOCQUET, Conseiller Municipal 
M. HAWKENS ” ”

M. AUTANT fait tout d’abord .connaître que le nombre de nouveaux 
jardins attribués depuis le 1er Mars 1948 est de 231 ce qui porte a 
2271 le total des jardins de l’Ocuvre municipale.

Les membres de la Commission s’entretiennent ensuite du Concours 
de 1948.

Le Chef du service fait connaître.à la Commission que M. RICHARD, 
président du jury a demandé que des félicitations soient adressées a. 
M. BRASSEUR, commis secrétaire pour l’aide précieuse qu’il a apportée 
audit jury durant le concours.

M. RICHARD confirme sa satisfaction de l’effort fourni par cet 
agent.

M. l’Adjoint LOURDEL déclare qua M. le Maire on a été informé.

La Commission prend ensuite connaissance des résultats du 
Concours.

885 jardiniers sur environ 4200 seront récompensés dont 195 rece
vront des prix et des diplômes - 61, des diplômes, et 629 des lettres 
de f é 1 icit ations .

La Commission adopte la répartition des prix.

A ce sujet, M. AIHA.IT signale que la dotation s’élève à 
56.875 M’s dont :
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25.000 Lps offerts par la Ville
1.650 h u par l’Association lilloise des J.O.

500 h 11 par M. 1 ’ Ad j o i nt LOURDEL
500 u II par Mme TYTGAT, Conseillère Municipale
500 h 11 Par M. HAMY, Conseiller Municipal

2.500 u II par M. MIGNOLET, Directeur de l’Ecole d ’Herboris-
terie

1.000 n 1! par M.•DELEMER, Administrateur des Etbs AGACHE
250 il H par M. DSJLOBEL, Horticulteur

2.000 u 1! par les établissements TUDOR
1.000 H H Par les établissements C0LMANT-CUVELI1R
1.000 11 11 par les établissements AGACHE

500 11 11 par M, BRQSSET, Horticulteur . m
475 ôolde do 1’ année) 1947

36.875

Les Amis de Lille offrent

M. CAPELLE, il or ticulteur,

I médaille .

offre une plante verte au 1er primé.

La Commission demande que, comme de coutume, la Ville offre 
également des médailles aux concurrents ayant obtenu le plus grand 
nombre de points, soit:

I médaille d’argent petit module
2 médailles de bronze grand module

21 ” ” petit module

La Commission no croit pas pouvoir proposer d’attribuer des 
primes de défrichement.

En effet, les nouveaux jardiniers sont nombreux cette année et 
il est très difficile de déceler, lorsque les jardins sont en pleine 
végétation, les titulaires qui ont fourni le plus gros effort pour 
mettre leur lopin de terre en état de culture.

Il est, d 'autre part, 
surplus, tous les nouveaux 
l’année 1948.

impossible 
jardiniers

de les récompenser tous. Au 
ont été exonérés de loyer pour

Le jury a, en outre, proposé que 
adressées et demandé que 136 retraits

119 lettres de blâmes soient 
soient prononcés.

La Commission donne son accord en ce qui concerne les blâmes, 
mais pour ce qui est dos retraits, elle estime qu’il convient d’aviser 
les intéressés de la décision prise à leur égard en les priant de 
fournir toutes explications utiles.

La Commission examinera ensuite, lors d’une prochaine réunion, 
les réponses des jardiniers visés et désignera ceux pour lesquels 
la mesure de retrait peut être provisoirement'rapportée.



Sur la proposition fie M. l'Adjoint LOURDE! la Commission 
demande que la fête de remise des récompenses ait lieu le dimanche 
26 Septembre*

A co sujet la Commission unanime demande qu'un crédit de 
25.000 1rs soit accordé pour permettre d'inviter à un petit déjeu
ner au restaurant municipal, avant la remise des prix et diplômes 
les membres de la Commission, crux du Jury et les 50 jaréiri ors 
les mieux cotés soit au total environ 85 personnes*

Réunion commencée à I? h 15, terminée à 18 h 15.

Vu,
1'Adjoint-délégué,

Alain LOWDEL

Le secrétaire,

ALÏÏMT



Réunion du 16 Septembre 1948

de R

COWŒSSTON DES JARDI1ÏS OUVRIERS

les membres de la Commission dos 
à la Mairie do Lille, lu jeudi 16

A. LOURDE!, adjoint au '

trat .un do l’Association
j...rdins ouvriers

l’Urbanisme

À LM

lill

DIELINEmouses
munieipalo

au
•i liera

m du la Cornai lésion 
éprouvé par la

En ouvrant !■
. ont s e s c ondo lé me u, 

du son épousa.

17Adj oint LOURDE! au 
Lit » RI CHARD cru u 11 este:

Mmes et MI 
.ont réunit

Etai ont

Jardins
S op t o nbr u 19 48

o LOURDE!., adjoint au Maire 
TïTCtàT, conseillère municipale 
HAMY nsoi 11 or ramie ïpal

t! H

réuni on

M». LOURDE! su fait également 1*interprète do la commission un 
formulant le vo eu que Mau BOCOpET, actuulluuont malade, s<> rétablis— 

su rapidement.

M. ALHÀÏTT fait connaître à la commission que l’Administre, tion 
municipale a accordé un crédit du 2p.000 pour offrir un déjeuner aux 
nombres du jury ut aux cinquante prmi^rs lauréats du concours»

La commission propose que, comme los années précédantes, un ki~ 
log du sucre soit également offert aux membres du jury.

M. ALIIAlïT signale que lu s jardiniers ont du plus un plus t und ar
eu à céder luur t . main à dus parents ou amis sens avertir le ser
vice qui Su trouve ainsi placé devant lu fait accompli.

La commission estime qu’on nu peut tolérer du tels orrunouts.
Il est bien entendu' quu'-lôs demandes du mutation seront instruites 
avec lu plus grand souci d’équité, mais la décision devra toujours 
ßtre prise par le chef du service en accord complet avec M. L’Adjoint 
LOURDE!.

Par ailleurs, à la suite d’enquêtas effectuées par le sorvico 
il a été constaté que dus jardiniers do l’ouuvro municipale bénéfi
ciaient également du jardins attribués par d’autres groupements.

En raison du nombre important du doLrnduS qui nu peuvent otru - 
satisfaites la commission est d’avis du ruprundro les jardins muni
cipaux aux bénéficiaires du terrains accordés par dus entreprises 

privé us•
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Ainsi qu’il en.avait été décidé lors de la précédente réunion 
de la.Commission, le service a demandé aux jardiniers menacés de 
se voir retirer leur lopin de terre de vouloir bien fournir des 
explications sur les raisons du manque d’entretien de leur jardin,

,c Seuls, les jardiniers ayant fait l’objet de blâmes ou de sanc
tions plus graves lors des années precedentes n’ont pas été appelés 
a fournir ces explications.-

D’autre part, les chefs do groupe ont également été invités a 
donner leur avis sur chacun des intéréssés.

, , Commission prend connaissance du résultat de ces enquêtes et 
decide, pour chaque cas, si la proposition do retrait doit être main
tenue ou la mesure provisoirement suspendue.

Pour ce qui est des jardiniers déjà sanctionnés précédemment, 
le service, en accord avec M. 1’Adjoint LOURDEL verra'suivant les 
réactions qui.suivront l’envoi de l’avis de retrait et les justifi
cations fournies par les intéressés s’il y a lieu de reconsidérer 
une derniero fois leur situation.

L iùoti ucti.on de tous ces dossiers se fera dans un large esprit 
oienveillance, s ans perdre toutefois de vue la. nécessité de ne 

±niru.preuve d’indulgence qu’envers les familles particulièrement 
interes s ante s .

.Réunion commencée à II h. terminée à 12 h. 15

'Vu
1’Ad j 0 i nt dé1é gué,

Le Secrétaire, 

ALHANT.

Alain LOURDEL.



MAIRIE DE LILLE
WM- Lille le 16

Monsieur le Secrétaire Général

Division

Bureau

Rappeler les indications ci-dessus dans 
réponse

___—■■■—7MÂÎRIE [JE ÙLII 
I secretariat Gir.u’.

Toutes les correspondances doivent 
être adressées à M. le Maire de Lille

è Ht mai ms 1
ARRIVÉE

Services techniques 
Urbanisme

Sur la proposition de M* L’Adjoint Lourdel, A. le-Maire a décidé 
d’ouvrir un concours entre les agents municipaux qui consacrent leurs 
loisirs à la culture d’un jardin ouvrier s itu esur le territoir e d e 
Lille et mis à leur disposition par l’Oeuvre municipale des jardins 
ouvriers ou par un organisme quelconque.

Ce concours aura lieu indépendamment du grand concours annuel 
de Jardins Ouvriers.

La visite de ces jardins sera effectuée par un jury composé de 
quelques personnalités désignées par K. Bossard qui présidera à ces 
opérations.

La dotation de ce concours sera 
et arbustes provenant des. pépinières

composée uniquement de plantes 
de la Ville.

Il m’est difficile d’informer' les agents susceptibles d’être 
intéressés par ce concours, étant donné que je ne dispose que du 
fichier des locataires de l’Oeuvre Municipale.

Dans ces conditions, je me permets de vous demander de vouloir 
bien, par une note de service, inviter les agents désireux de prendre 
part à cette compétition, à se faire inscrire, dès que possible à la 

t direction de 1’Urbanisme, service des jardins ouvriers, 4ème Pavillon,

Veuillez agréer, Monsieur le Secrétaire Général, avec mes remer
ciements, l’èxpression de mes sentiments respectueusement dévoués.

Le Directeur de 1’Urbanisme,

VU
L’Adjoint délégué, Mod. N° 198



ML les membres de la Commission des Jardins 
réunis à la Mairie de Lille le samedi 21 Mai 194-9 
ce de A» LOURBEL, adjoint au Maire.

Et a lent présents, :

MM • LOURBEL A., Adjoint au Maire 
HÄMY, Conseiller municipal 
HANSKEifô, C on s e i 11 e r mun ic ip a 1

Ass ist a ic ni é g ale me ut à la réunion :

ouvriers se sont

desMM. RICHARD

ALHA1TT,

Excusés J

Mme BEELINE 
M. BOCQÜET 
Mme TYTGAT,

, Administrateur de l’As 
jardins 

Directeur du Service de

, Adjointe au Maire
, Conseiller Municipal

H

ociation lilloise

e X
ouvr
1’

La Commission examine les conditions dans lesquelles se dérou
lera le concours do 1949»

Elle donne son 
la date d ’ o uve rt ur e

accord sur les propositions du service quant à 
de ce concours.. . . .

Les opérations du jury so dérouleront donc du 13 au 29 Juin 1949

M, Adjoint LOURDEL fait connaître, quo Mme BEELINE, en s’ex
cusant de ne pouvoir assister à la réunion a formulé le souhait que 
la jury tienne- aussi compte de la valeur morale des■ jardiniers •

La commission croit devoir faire remarquer :

a) que le jury visite 4.000 jardins - dont il ne connaît pas person
nellement lus titulaires

b) que les jardiniers non primés ne manquent pas d’aller voir les 
jardins de leurs voisins mieux cotés et qu’ils ne so feront pas 
faute de protester véhémentement si l’état de la culture n’a pas 
seul retenu l’attention du jury.

Il est cependant bien entendu, sur la proposition de M. le 
Conseiller HAMŸ qu’à valeur égale le prix sera accordé, après 
examen de la situation de famille, au jardinier lé plus méritant.

A la demande de M. le Conseiller HANSKENS les situations!- 
famille des attributaires faisant l’objet de propositions de blâmes 
ou do retraits seront également prises on considération.

Le Chef du service fait du reste connaître qu’aucune décision 
définitive de retrait n’est prise avant .que 1’intéressé n’ait etc 
invité à fournir tuâtes explications utiles.

• «.



Comme de coutume les membres de la Commission seront invités à 
accompagner à tour de rôle, le lury dans ses opérations.

Les personnalités qui ont bien voulu faire partie du jury en 1948 
seront priées de vouloir bien prêter également leur concours en 1949. 

'• 14
La Commission occopto un avant-projet de répartition des prix 

présenté par le service.
La répartition de cos prix sera arrêtée définitivement lors d’une 

réunion qui suivra le concours lorsque sera connu le montant des dons 
qui seront offerts soit par des groupements soit par des organismes 
particuliers,des Etablissements Industriels,ou différentes personnalités.

La Commission accepte d’inclure dans le concours les groupes de 
jardins situés aux abords des casernes ßouham et Kléber sur des terrains 
loués par 1’Administration des Domaines mais Lotis par la ville durant 
1’oc cupation.

M. RICHARD fait port du désir de la Société d’Horticulture de voir 
les jardins ouvriers participer à l’Exposition d’Automne organisée par 
cette Société.

l’Adjoint LOURDE! informe la Commission qu’au nom de 1’adminis
tration municipale il a promis lors de la dernière Exposition que cette 
suggestion serait examinée avec le plus vif intérêt.

Il donne à la. RICHARD l’assurance que cette question sera réglée 
très pro chainement.

N. HANSONS signale que les jardiniers qui occupent des terrains 
expropriés par le service des Ponts et chaussées en vue des travaux 
d’aménagement du Port ont cru pouvoir continuer à cultiver leur lopin 
de terre à leurs risques et périls depuis 2 ans.

Brusquement alors que les jardins sont ensemencés les ponts, et 
Chaussées veulent en prendre possession sans délai.

O. ïHNSKENS serait heureux qu’un laps do temps raisonnable soit 
accordé à ces modestes travailleurs le service des Voies navigables 
pouvant fixer approximativement quelques mois à l’avance le rythme de 
ses travaux.

î.H HAMY signale que régulièrement des vidangeurs vont déverser le. 
contenu de leurs tonnes près des jardins situés à l’extrémité de la rue 
de la Passée et demande que l’on motte fin à cette regrettable pratique.

Le Chef du Service prend note des observations de wd. les'Conseil
lers HANSKENS H. ILm-Y et interviendra pour que satisfaction leur soit 
donnée.

Le Directeur de l’Urbanisme fait connaître que lorsque ses services 
ont pris en charge en mars 1948 les jardins ouvriers il y avait en ins
tance un peu plus de 500 demandes de jardins et que, depuis, il en a 
reçu environ 150.

Depuis cette prise en charge 513 nouveaux jardins ont été créés.
50 de ceux-ci ont été mis à la disposition .de l’Association lilloise et 
263 attribués directement par le service.

Par ailleurs 296 jardins ont été remis à la disposition de la ville 
par leurs titulaires, soit par abandon volontaire, soit par retrait 
justifié et après enquête sérieuse.

Ainsi 559 ^demandes ont pu être satisfaites, indépendamment des 
50 jardins cédés à l’Association lilloise.

Il reste encore 91 demandes auxquelles le service va s’efforcer 
de donner satisfaction dans la mesure du possible-.

Réunion commencée à 11 heures, terminée à 12 heures.
Le Secrétaire

VU signé : AÏHANT
L’Adj oint délégué
signé: Alain LOUR DEL



MM®88 et M»M»rs les membres de la Commission des jardins ouvriers 
se sont réunis à la Mairie de Lille le mercredi 15 Juillet 1949 sous 
la présidence de M» A» LOURDEL, Adjoint ai Maire»

Etalent présents : M. A. LOURDEL, Adjoint au Maire
Mme TYTGAT, ConseillèreMunicipale
M.-HAMY, Conseiller Municipal»

Assistaient également à la réunion. :
M.M. RICHARD, Administrateur de l’Association 

lilloise des jardins ouvriers
ALHANT, Directeur du Service de 1•Urbanisme

Excusés : Mme DEFLINE, Adjointe au Moire
Mme BOCKET, Conseillère Municipale
M» HAN*SKEWS, Conseiller Municipal»

La. Commission prend connaissance des résultats du concours dus 
jardins ouvriers de 1949*

Sur 4.20C jardiniers 84? seront récompensés;

252 recevront prix, médailles ou diplômes
102 " dos diplômes
49j5 ” des lettres de félicitations»

La dotation s*élève cette année à 64.225 Francs dont 50.000 Frames 
offerts par la. Ville, le reste par M* l’Adjoint LOURDEL, M.M. les 
Conseillers HAMX et HAUSSEES ainsi que par d’autres donateurs parmi 
lesquels les Directeurs d’établissements industriels dont le personnel 
participe au concours»

La Commission demande qu<^, comme les-années précédentes, la Ville 
offre des médailles aux concurrents les mieux côtés»

L° Commission, saisie de deux projets de répartition des prix, 
adopte la deuxième solution qui prévoit t

1 prix d e 1.200 Ers
1 t? 1.000 Frs
8 h 750 Ers

20 tî 600 Ers
15 îî 400 Ers
54 5t 200 Ers
y3 n 100 Frs

Comme de coutume dos primes sont accordées aux chefs de groupe 
ainsi qu’aux jardiniers ayant cultivé des plantes médicinales»

Le jury a proposé l’envoi de 106 lettres de blâme et 114 retraits»

Los jardiniers ayant fait l’objet d’une proposition de retrait ont 
été invités à fournir toutes explications utiles avant que soit prise 
une décision définitive.



- 2 -

♦ 'S ** • -J n de ces jardiniers seront soumises à la Commission
Qui décidera de la suite à donner.

Un chef de groupe ayant très mal entretenu son jardin, ce qui 
est un fâcheux exemple, le jury a proposé de lui adresser un blâme.

. Ge chef de groupe ayant toujours été très bien coté, Lime TYTGAT 
qui le connaît particulièrement s’offre à voir l’intéréssé avant 
que le blame ne lui soit adressé.

La Commission accepte cette proposition.
^uis elle propose que la fête de remise des récompenses se 

déroulé le dimanche 25 septembre 1949.
Comme en 1948,les 45 premiers lauréats ainsi que les membres du 

jury seront invités a un petit dejeuner avant la remise des prix, 
médaillés et diplômes. ’

Saisie de réclamations, la Commission demande que soit envisagée 
l’ouverture des bornes fontaines installées près des jardins, le 
samedi apres midi et le dimanche matin.

Elle souhaite que pour l’année 1950 un effort soit fait on vue 
de doter certains groupes de bornes fontaines oui rendraient de 
serieux services aux jardiniers.

La Commission prend connaissance d’un article paru dans un 
journal local et déclarant que certains jardins n’ont pas été visités.

Les membres du jury présents déclarent que tous les jardins 
vraiment cultivés et entretenus ont été examinés sérieusement.

Réunion commencée à I? h 15, terminée à 18 h 15

Le Secrétaire
J.ALHART .

Vu
1’Adjoint délégué,
Alain LOURDE!.



Commission des Jardins Ouvriers

Reunion du 15 Mai 1950

MMmes et MM. les membres de la 
se sont réunis à la Mairie de Lille, 
Présidence deM.-A. Lourde1,^adjoint 

Commission des Jardins ouvriers 
le lundi 15 Mai 1950, sous la 
au Maire»

Etaient présents :

MM» Lourdel, adjoint au Maire, président,
Mme Defline, adjoint au Maire,
Mme Tytgat, conseiller Municipal
M. Richard, Administrateur de l’Association lilloise des 

Jardins ouvriers
h. Alhant, Directeur du Service de 1’Urbanisme.
Excuses : Mme Bocquet, conseiller municipal

MM. Hanskens, Conseiller municipal
Hamy, conseiller municipal.

La Commission étudie les problèmes posés par le Concours de 
1950 qui se déroulera du 12 au 27 Juin.

Elle accepte un avant-projet de répartition des prix , celle-ci 
devant être arretée definitivement apres les opérations du Jury.

Mme Defline fait connaître qu’elle a l’intention de demander 
un crédit permettant d’attribuer des primes spéciales à ceux qui ont 
cultivé leur jardin dans des conditions particulièrement pénibles, 
par exemple des infirmes, des mutilés, des enfants ou des épouses 
remplaçant le père blessé ou malade, etc....

Des enquêtes sérieuses seront effectuées pour déceler les jardi
niers vraiment méritants.

M. Louroel^fait connaître que lors de la remise des récompenses 
une tombola dotée d’outils de jardinage clôturera la cérémonie.

Il informe également ses collègues que lors d’un entretien qu’il 
a eu avec les chefs de groupes ceux-ci ont insisté pour que la Com
mission entérine les propositions de sanctions qui lui seront soumi
ses par le Jury du Concours.La Commission est d’avis de donner satis
faction aux chefs de groupes dans la mesure du possible.

.M..Lourdel porte ensuite à la connaissance des membres de la 
Commission qu’un concours restreint réservé aux municipaux sera ou
vert des la fin du Concours général.

La dotation comprendra des plantes provenant des pépinières muni
cipales et quelques outils de jardinage.

Le Chef du Service informe ensuite la Commission que, compte 
tenu d... s retraits et des désistements, il a pu être satisfait au 
cours de ces derniers mois, à 325 demandes de jardins.
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La Commission 
tats du concours.

tiendra séance dès que seront connus les résul

Réunion commencée à 15 heures 
terminée à 16 heures

Le Secrétaire,

Alhant.
Vu : 
l’adjoint délégué,

A. LOURDEL



Commission des Jardins Ouvriers

Reunion du 12 Juillet 1950.

M.Rimes et M.Ri, les membres de la Commission de's'Jardins 
Ouvriers se sont réunis à la Mairie de Lille, le mercredi 12 Juillet 1950, sous la_présidence de LU A- Lourde!r Adjoint-au 
Maire.

Etaient présents : M. Lourdel, adjoint au Maire
Mme Tytgat, conseiller municipal
MM. Hamy , conseiller municipal 

Richard Administrateur de l’A.S. 
des Jardins ouvriers

Alhant, Directeur du Service de
1 ’Urban_i.sme

Assistaient également à la réunion M Saint Venant 
Conseiller Municipal et M. Brasseur, commis principal, 
Service des Jardins Ouvriers.

Excusés : MMmes Defline, adjoint au Maire 
Bocquet, conseiller municipal

h. Hanskens, conseiller municipal

La Commission prend connaissance des résultats du Con
cours des Jardins ouvriers de 1950.

Sur plus de 4.000 concurrents 856 seront récompensés :
425 recevront prix, médailles ou diplômes
431 recevront des lettres de félicitations.

La Commission propose la répartition des prix ci-dessous 
reproduite :

1' prix de 1.500 francs
3 prix de 1.000,—
6 prix de 800,—
7 prix de 700,—

20 prix de 600,—
14 prix de 550,—
60 prix de 450,—
34 prix de 350,—

280 prix de 250,—

Comme de coutume des primes seront accordées aux chefs de
groupes ainsi qu’aux jardiniers ayant cultivé des plantes médi
cinales .

Le Jury a proposé : 98 lettres de blâme
132 retraits

Comme précédemment le retrait sera prononcé à l’encontre 
des jardiniers ayant déjà fait l’objet de sanctions les années 
précédantes. Les autres seront invités à fournir toutes expli

cations utiles. Apres en avoir pris connaissance la Commission 
décidera si le retrait doit être maintenu.
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VU
l’adjoint délégué,

A. Lourdel

bur la proposition de h. Hamy la Commission se déclare 
iavorable à^la mise hors concours de tout jardinier qui, trois 
années consecutives, recevrait la premier prix. Dans ce cas 
une coupe lui serait remise.

La Commission prend connaissance des renseignements recueil 
lis sur des jardiniers susceptibles de bénéficier de primes de 
dévouement qui seraient accordées par le Service de la famille 
sur la proposition de Mme Defline.

x La Commission reconnaît bien volontiers que cette idée est 
très louable. Mais elle estime que cette question, au surplus 
res delicate étant donné la difficulté de découvrir les vérita— 
les mérités, ne doit pas etre liée au concours des jardins 

ouvriers d’un caractère nettement déterminé.

La Commission propose que la fête de remise des récompenses 
se déroulé ledimanche 24 Septembre, après le déjeûner offert 
comme les années précédentes, aux 50 premiers lauréats.'

M. 1 Adjoint Lourdel signale que cette année la cérémonie 
comportera une innovation : une tombola dotée d’outils de jardi- 

et de plantes offertes par quelques horticulteurs sera 
tiree entre les jardiniers présents.

, _M. Hamy demande s’il ne serait pas opportun que la Ville
realise un ’’groupage” des plants de pommes de terre qu’elle 
pourrait revendre aux jardiniers.

La Commission estime qu’une telle opération présenterait 
des inconvénients. Outre les réclamations possibles des commer~ 
çants, il est^a craindre que, comme cela se produit malheureuse
ment assez fréquemment,les plants soient de mauvaise qualité. 
Dans ce cas les jardiniers manifestent leur mécontentement assez 
vehementement. LAdministration municipale se trouverait ainsi 
mise en cause bien malgré elle.

M. Hamy déclare alors ne pas insister.

La séance est ensuite levée pour permettre aux membres de 
la Commission^d•assister à la remise des récompenses aux lauréats 
du Concours réservé aux municipaux.

Réunion commencée à 17 h. 
terminée à 18 h.

Le Secrétaire, 
Alhant.



COMMISSION DES JARDINS OUVRIERS

Réunion du 30 Octobre I9J0

MMme set MMr sz , . n les. membres de la Commission d^o
se sonu reunis a la. Mairie ne Lille le lundi RO Octobre 1950 
la présidence de M. A. LOURDEL, Adjoint au Mairet

étaient pr é s e n t s ;

des jardins ouvriers 
sous

Mt- LOURDEL, Adjoint au Maire
Mue DERLIUE ” »
Mme TYTGAT, Conseillère Municipale
M. HAMY Conseiller Municipal
M, RICHARD, Administrateur de 1*Association 

Lilloise des J.O.
M. ALHANT, Directeur de 1!Urbanisme

Excusés : Mme BOCQJET, M, HANSKENS, Conseillers Municipaux,

-, 5 -, L? 90111missi0n examine la situation des jardiniers ayant fait 
1 ob jeu de propositions de retrait de jardin lors de la visite du 
jury de concours.

.En ce qui concerne les jardiniers ayant déjà bénéficié l’an 
dernier d un sursis mais dont le jardin est encore en mauvais état 
cm entretien, la.Commission prononce un retrait définitif conformé
ment a la, décision prise précédemment.

Les 
utiles.

autres avaient été invités à fournir toutes explications

Un certain nombre se sont désistés purement et simplement.

Ceux qui ont donné les justifications demandées verront leur 
lotion maintenue. Mais ils seront avisés que dans le courant de 
ljul -Le jury procédera a des visites inopinées et que le retrait 
,o0ra sans appel s’il esc constaté que le potager reste mal entre—

A ceux qui n’ont pas encore répondu un nouveau délai sera 
accorde jusqu’au 15 novembre^ faute par eux de fournir des expli
cations suffisantes pour la date précitée, le jardin sera défini
tivement retiré.

lja lecture des justifications apportées par les jardiniers 
lait apparaître certaines situations dignes d’intérêt.

our la proposition de Mme DEELINE la Commission décide de 
transmettre ces cas intéressants au service de la famille.

La Commission examine ensuite la question de 1’attribution 
des primes accordées par Mme TYTGAT et M. Gaston ROUSSEAUX, d’une 
part M.leDr.DEW.et M. MAUX, cP autre part, à un adolescent 
ills c.e jardinier et a un pere de famille nombreuse.

M. LOURDEL précise dans quelles conditions le montant de 
ces primes fut donné.

La Commission estime qu’à l’avenir, et pour éviter tout ma
lentendu, les noms eues donateurs ne devront plus figurer sur le 
palmarès des récompenses.



1 si ailleurs la Commission est d’avis d_e réserver tous 
les dons uniquement au concours.

 11^esu en effet-, très difficile et délicat de discerner 
les plus intéressants parmi 1.000 jardiniers.

Mais il esc bien entendu que. comme l’a proposé Mme 
muiiu toutes les situations particulières dignes d’intérêt 
dont le service pourrait avoir connaissance seront signalées au 
service de la famille.

'.En accord avec Mme Tytgat, la Commission désigne les 
attributaires d’une des primes.

3 îvl*1 SEMJX n’ayant pu répondre à l’invitation qui lui 
avait été.adressée, le Chef de service est invité a prendre contact 
avec celui-ci pour l’attribution de la seconde prime.

Enfin la Commission demande que les jardins intéressés 
pai un p±.og3_ammeo.e realisa.tion ne soient repris que lorsque le 
service intéresse est vraiment en mesure d.’en treu rendre les tra
vaux,

Réunion commencée à 18 heures
terminée à 19 heures

Le Secrétairej 
XDHANT,Vu s

1’Ad j o int délé gu é

Alain LOURDES.



COMMISSION DES JARDINS OUVRIERS
Réunion du 26 Mai 1951

Sous la présidence de M. A. LOURDE!, adjoint au Maire, les
membres de la Commission des Jardins Ouvriers se sont réunis à la 
Mairie de Lille,le 26 Mai 1951.

Etaient présents :

.M.M. A» LOURDE!, Adjoint au Maire, Président de la Commission
F. HÄME, conseiller municipal,
H. RICHARD, administrateur de l’Association lilloise des Jardins 

Ouvriers,
ALHANT, Directeur du Service de 1'Urbanisme,

Excusés :

MMes DEFLINE, adjoint’au Maire,
BOCQUET, conseiller municipal,
TYTG-AT, ” ”

M. HANSKENS, ” , ”

La Commission étudie les différentes questions relatives au •••■> 
concours annuel.

La date d’ouverture est fixée au 18 Juin et la visite des jardins 
se poursuivra jusqu’au 30 Juin.

Comme les années précédentes, il est convenu qu’un des membres 
de la Commission accompagnera, chaque jour, le jury.

M. LOURDEL fait connaître qu’un certain nombre de groupes de 
jardins ont été supprimés par suite de la cession de terrain aux HBM, 
Toutefois, les jardiniers ayant été autorisés, en accord avec cet orga
nisme, à cultiver, cette année encore, les parcelles dont ils dispo
saient,., M. RICHARD propose -de ne pas les exclure du concours . Cette 
proposition est acceptée et les jardins dont il s’agit seront visités 
comme les autres *

La Commission prend ensuite connaissance d’un avant-projet de 
répartition des prix. Elle décide de ne l’arrêter définitivement que 
lorsque le résultat des opérations du jury sera connu. Néanmoins,il 
est décidé que si le jardinier classé premier se trouve l’être pour 
la troisième fois consécutive, 1’Administration municipale lui offrira 
une coupe et il sera mis hors concours . Le premier prix d’un montant 
de 1500 frs sera remis au lauréat classé second.



Mo LOURDEL informe la Commission d’une proposition de IvI.MIGNOLET 
directeur honoraire de l’Ecole Régionale d’Herboristerie. Celui-ci, 
dans le but de vulgariser les propriétés des plantes médicinales, 
désirerait répartir une somme de 4.000 francs entre ceux des jardi
niers qui consacrent une partie de leur terrain à la culture de ces 
plantes. Les conditions imposées par le donateur étant très raison
nables, un avis favorable est donné à l’ouverture de cette compéti
tion particulière.

Le Président annonce • ensuite que le concours restreint réservé 
aux agents municipaux se déroulera immédiatement après le concours 
général. Comme précédemment il sera doté de plantes-provenant des 
pépinières municipales et de quelques outils de jardinage.

M. ALHANT rend .compte de 1 ’ activité, du service« Il signale 
notamment que la suppression de plusieurs groupes de jardins a privé 
l’Oeuvre Municipale de pCO parcelles de terrain et que, de ce fait, 
il n’a pu être satisfait cette année qu’à 185 demandes.

Avant de lever la séance, il est convenu ’que la prochaine réu
nion de la Commission des Jardins Ouvriers pourrait avoir lieu en 
Juillet.

Réunion commencée à 10 heures 50, terminée à II heures JO.

Le Secrétaire,

. I' . ; ... ■ ALHANT. :
.Vu,

L’Adjoint délégué,

Alain LOURDEL.



OMISSION DES JARDINS OUVRIERS

Réunion du 27 juillet 1951

Le 27 juillet à 10 heures, les membres de la Commission des 
jardins ouvriers se sont réunis à l’Hotel de Ville, sous la prési
dence de M. A. LOURDEL, Adjoint au Maire.

Etaient présents : M. A. LOURDEL, Adjoint au Maire
IL F. HAMf, Conseiller Municipal

Excusés MMmes DEFLINE, Adjoint au Maire
TYTC-AT, Conseiller Municipal 
BOCQUET, "

■ M. HANSKENS, ”

Assistaient également à la réunion :

MM. RICHARD, Administrateur de 1*Association Lilloise 
des Jardins Ouvriers

A TH A NT, Directeur du Service de l’Urbanisme 
BRASSEUR, Commis au Service des Jardins Ouvriers

La Commission prend connaissance des résultats du concours 
annuel qui groupait cette année 3.500 concurrents.

Elle décide de récompenser 836 jardiniers, 367 recevront des 
prix en espèces, 'médailles ou diplômes, 469 recevront des lettres de 
félicitations.

La Commission adopte le projet de répartition des prix en 
espèces établi par le Service et fixé comme suit :

- I prix de 1.500 Fr
- 2 ” 1.200 Fr
- 2 ” 1.000 Fr
- 10' ” 800 Fr
- 18 ” 600 Fr
- 44 ” 500 Fr
- 97 ” 350 Fr
192 ” 250 Fr

En outre, un colis sera remis à chaque lauréat.

La Commission décide également de mettre hors concours M, 
Georges COURE, classé premier pour la Sème fois consécutive. Ainsi 
qu’il avait été convenu lors de la dernière réunion do la Commission, 
la Ville de LILLE lui offrira uns coupe.

Comme de coutume, une prime de 2 50 Fr sera remise à chaque 
chef de groupe.

D’autre part, le jur^r a proposé d’adresser 76 lettres de 
blâme et de retirer 104 jardins à leurs attributaires.



^Aux Jardiniers ayant déjà fait l’objet des meines observation 
les années précédentes, le terrain mis à leur, disposition sera irré
vocablement repris. Les autres seront invités à fournir toutes expli
cations pouvant justifier la négligence constatée,

Lors d’une prochaine réunion, la Commission prendra connais
sance des explications fournies et statuera sur la sanction qu’il 
conviendra■d’appli que r .

M.' LOURDEL propose ensuite que la cérémonie de remise des 
récompenses se déroule le 16 septembre. Comme l’an dernier, elle sera 
agrémentée d’une.importante tombola tirée entre tous les lauréats 
présents et précédée d’un déjeuner offert aux 34 Jardiniers figurant 
en tete du palmarès.

La Commission donne son accord sur cette proposition.

L’ordre- du Jour^ étant épuisé, 'les membres de la Commission se 
retirent pour assister à la remise des récompenses aux lauréats du 
concours de- Jardins Ouvriers, réservé aux agents municipaux dont le 
nombre s’élève cette année à 66.

Vu
1’Adjoint délégué,

Séance levée à I0h45

Le Secrétaire,

A. LOURDEL BRASSEUR



Le 10 Décembre à II Heures 30, les membres de l.a Commission des 
Jardins ouvriers se sont réunis à 1'Hôtel de Ville sous”'la présidence 
de M. Alain LOURDE!, adjoint au Maire.

Etaient présents : M. a. LOURDE!, Adjoint au Maire, 
Mme Y. TYTG-AT, Conseiller Municipal, 
M. F. HAMY. d^
M. ALHaNT, Directeur de 1'Urbanisme,

excusés : MMmes P. DEFLINE, Adjoint au Maire,
A. BOSQUET, Conseiller Municipal, 

M. -M. RAISONS de

Assistaient également à la réunion :
MM. H. RICHARD, Administrateur, Trésorier de 

l’Association lilloise des 
Jardins ouvriers

BRASSEUR, Commis à 1’Urbanisme, section 
des J.O.

A l'ordre du jour figurait l’examen de la situation des jardinier 
ayant fait l’objet d’une proposition de retrait de la part du jury du 
concours du mois de Juin dernier.

Conformément à la décision prise lors de la réunion du 27 Juillet 
le retrait sans discussion est prononcé à l'encontre :

12) des jardiniers ayant déjà fait l'objet de remarques défavora
bles les années précédentes.

22) de ceux qui n'ont pas cru devoir répondre à la demande d’ex
plications qui leur fut adressée au mois de Juillet.

Par mesure de bienveillance, il est décidé de laisser s'écouler, 
à l'insu de ces jardiniers, un certain laps de temps avant de mettre 
les parcelles devenues libres à la disposition d'autres familles, ceci 
afin de revoir, le cas échéant, la situation de ceux qui, éventuelle-' 
ment, manifesteraient une certaine reaction et fourniraient des expli
cations satisfaisantes.

A la suite de l'examen des explications fournies par les autresz 
il est décidé de leur laisser la jouissance des jardins qu’ils culti
vent, l'un d’eux, toutefois, ne bénificiera pas de cette mesure de 
clémence en raison de l’insuffisance de travail effectué durant ces 
deux dernières années.

Sur proposition de M. HAMY de sévères observations seront faites 
à 4 jardiniers dont les explications ne justifient pas de façon assez 
précise, la negligence constatée.
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M. RICHARD demande par ailleurs qu'aucune sanction ne soit prise 
à. l'encontre d'un locataire du groupe de la Promenade du Préfet dont 
le jardin a été endommagé par l'entreprise chargée du draguage de la 
Basse-Deûle.

Tl est répondu que plusieurs jardiniers se sont trouvés dans ce 
cas etypour les indemniser la location de l'année 19 W n’a pas été re
couvrée.

La Commission décide de retirer également la jouissance du terrain 
a deux jardiniers qui avaient insisté pour conserver leurs jardins bien 
que ceux-ci eussent déjà fait l'objet d'une proposition de retrait 
deux années de suite.

La même décision est prise à l’encontre, d'un jardinier qui ne soi
gne son jardin que pour la visite effectuée par le jury du concours et 
qui de plus/ n’a pas jugé utile de répondre à 2 convocations lancées 
par le service en Septembre dernier.

Enfin la Commission croit devoir rejeter une demande de jardin 
formulée, au nom et pour le compte de Mme Vve BINET, par deux de ses 
voisins s'engageant à -cultiver à son profit le jardin que 1'Administra
tion Municipale mettrait éventuellement à sa disposition. Elle estime, 
en effet, qu'il s'agit là d'une demande détournée faite par un tiers 
dont la situation de famille ou les ressources l'empêcheraient d'obte« 
nir satisfaction. Au reste Mme BINET profiterait-elle, même partielle
ment de la récolte faite à son nom ? De plus ce serait là, créer un 
précédent fâcheux qui ouvrirait la porte aux abus.

Séance levée à 12 heures 15
Vu :

1'Adjoint délégué, Le Secrétaire

BRASSEUR



COMMISSION DSS JARDINS OUVRIERS
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Reunion du 9. Juifi. 195.2 /\1S\
, , ■ >,. ’ \ -'■v \

Sous la présidence de M. LOURDES, adjoint au Maire, les'^^^^és /Zx 
de la Commission des Jardins Ouvriers ,se sont reunis à la’,.nZj7/ 
Lille, le 9 Juin 1952* /

presents M. A» LOURDEL, adjoint au Maire, Président1 de 
la Commission,

MLhsP.DEELINE, adjoint au Maire,
,Y. TYTG-AT, Conseiller Municipal

M.ME.HAMY, Conseiller Municipal,
J. ALHANT, Directeur de 1’Urbanisme
H. RICHARD, Administrateur de l’Associa

tion Lilloise.

Assistait également à 
M.

la réunion:
BRASSEUR, agent du service de l’Urbanisme, 

section des Jardins Ouvriers

Etaient excusés: Mme A. BOSQUET, Conseiller Municipal, 
M..M. HANSKENS, d^

La Commission examine les différâtes Questions relatives au
concours annuel*

La date d’ouverture est fixée au 16 Juin et la visite des jardins 
se poursuivra, chaque jour ouvrable, jusqu’au 28 Juin inclus.

Comme les années précédentes, il est convenu qu’un membre de la 
Commission accompagnera le jury dans ses visites*

M. RICHARD fait remarquer qu’en raison do son grand âge, il ne 
lui sera peut-être pas possible d’assurer, pendant toute la durée du 
concours, les fonctions de président du Jury. Aussi d emande-t-il l’au
torisation de se faire seconder par deux membres d e la Société d ’Hor
ticulture qui font également partie du Jury: M.M. Lefebvre et Jovenâaux. 
Ces doux membres feraient partie du jury, chaqu jour, sans toutefois 
que lour présence simultanée soit nécessaire.

La Commission donne son a coord sur co point.

Elle convient, d’autro part, quo les jardins situés sur hster- 
rains cédés à 1’Office d’H.L*M. seront, commo l’an dornior, visités 
par lo Jury, les occupants.ayant été autorisés,en accord avec lo pro
priétaire, à cultiver lour lopin do terre.

Il est ensuite passé à. l‘examen d’un avant-projet do répartition 
dos prix*

Au cours do l’échange do vuos sur cette question, dos remarques 
sont faites sur los derniers prix préposés dont le montant (250 f.) 
peut paraître assez faible*

Mais lo Président fait ressorthquo lo crédit disponible no per
met pas do faire prouve do plus do largesse. Il souligne, par a illeurs, 
que chaque lauréat reçoitj outre la récompense on ospècos, un colis ot 
participe à une importante tombola dotéo de nombreux lots do valour*

D’autro part, lo nombre do jardins à visiter atteignant presque 
4.000 il n’est pas exagéré do récompenser un concurrent s ur 10 comme 
le prévoit l’avant-projet présenté.
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La Commission, adopte le point de vue du Président..
Comme l’an dernier un avis favorable est donné pour l’ouver

ture d’un concours, doté par M. MIGNOLBT, Directeur honoraire de 
l;?!Ecole Régionale d’herboristerie, entre ceux des jardiniers qui 
consacrent une partie de leur terrain à la culture de plantes médici
nales. Cette compétition se déroulera simultanément avec le grand 
concours.

La Commission est informé ensuite que le concours restreint 
réservé aux agents municipaux se déroulera au début de juillet.. Il 
sera doté de plantes provenant des pépinières municipales et d’ou
tils de jardinage.

M. RICHARD, faisant ressortir que le nombre de jardins ouvriers 
de l’Oeuvre Municipale est nettement supérieur à celui de l’Associa
tion Lilloise, demande que les frais occasionnés par le déplacement 
du Jury ne soient plus à charge égale de l’Association et de la 
Ville mais supportés par cette dernière dans une proportion de 2/3.

Le montant de la charge nouvelle représentant une dépense 
supplémentaire de 2000 frs environ, la Commission donne satisfaction 
au demandeur.

Enfin M. ALHANT rend compte de l’activité du service et signa
le qu’il a pu être attribué, pour 1^32, 248 jardins et que le nombre 
des demandes restant à satisfaire s’élève à 234.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 12 heures.

Le Secrétaire
J ..ALLANT

Wî
l’Adjoint délégué

A. LOURDEL.
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